



## 3学期始業式 校長講話

新年明けましておめでとうございます。令和8年（2026年）が始まりました。今年の干支は「午（うま）」です。学校に年賀状を送ってくれた子供がいますが、馬の絵や文章から今年も頑張ろうという気持ちが伝わってきました。馬は勢いよく走ることから「**成長や成功が期待できる年**」とのこと。冬休みには学校の学びを生かして家族の一人、地域の一人として成長しましたか。掃除を手伝ったり、お正月の文化を楽しんだりしたかもしれませんね。何より安全な行動をして命を守ったので、こうして会うことができました。

さあ、今日から46日間の3学期（5・6年生は47日間）が始まります。皆さんはどう過ごしますか。2学期の様子を写真で振り返りながら考えてみましょう。1年生は、先生の問い合わせに早く反応していました。2年生は、発表する人の方を見て話を聞いていました。3年生は、ノートに書いたことを友達に伝えました。4年生は、教科書やタブレットを使ってグループ学習をしていました。5年生は、家族のために考えたみそ汁について皆に伝えました。6年生は、タブレットを使って曲を作りイメージに合うかどうか意見交換をしていました。「**3学期はO学期**」とも言うのはなぜでしょうか。それは、今の学年のまとめをして次の学年の準備をする期間だからです。先ほど紹介したように6年生まで毎年階段のように一段ずつ上がっていきます。今の学習をしっかり身に付けておくと、次の学年の学習が安心して迎えられます。復習をしっかりしておきましょう。6年生は、卒業して中学生になりますね。「**有終の美**」という言葉を送ります。物事を最後まで立派にやり遂げ、素晴らしい成果で締めくくることを表しています。下級生は、今のうちに6年生の立ち居振る舞いをしっかり見て学んでおきましょう。

さて、**1月19日～23日**は給食週間です。2学期には給食委員が、椎茸ができるまでを実物で紹介してくれました。栄養の先生からは黄・赤・緑の食品をバランスよくとることが大切だと学びました。毎月配信される献立表にも、「おもに体をつくるもとになる」赤の食品：タンパク質・無機質、「おもに体の調子を整えるもとになる」緑の食品：カロテン・ビタミン、「おもにエネルギーのもとになる」黄色の食品：炭水化物・脂質がかいてありますから、お家の人と一緒に見てくださいね。浜北学校給食センターで働く人のおかげで、私たちは生きるためにエネルギーと愛情がこもった給食をいただいていることを忘れないようにしましょう。また放送委員が、献立について大切な情報を伝えてくれていますから放送は静かに聞きましょう。そして給食室に入りするときは、「**いただきます**」「**ごちそうさま**」の挨拶をして、準備や片付けをしてくださる用務員や給食・環境委員に感謝の気持ちを伝えていきましょう。

食べる以外にも健康を意識した生活があります。3年生以上は保健の勉強でも習いますが、眠ることで体が休みしっかりエネルギーを復活できます。運動することで体が鍛えられて丈夫になります。**1月26日～30日**は保健週間です。保健委員は日頃、休み時間にハンドソープを補充してくれています。皆さんのが手洗いをしっかりして病気にならないようにと願って頑張っています。保健室の先生は身体測定のときに健康の話もしてくれますね。3学期は寒い季節ですが、けがや病気に負けない体をつくってほしいと思います。ぜひ、自分のためを決めてチャレンジしてみてください。持久走や縄跳びにチャレンジするのもいいですね。できるようになると体が喜びます。そうすると笑顔になって心も喜びます。自分の体と心を育てるのは自分自身です。続けないとうまく動かすことができなくなってけがをしたり、病気にかかりやすくなったり、気持ちが沈んだりするかもしれません。自分の体と心を育てましょう。



企画委員会のレインボーパワーもずいぶん広がってきました。「苦手な飛び箱にチャレンジして練習をしたらできるようになりました」というメッセージを見つけました。皆さんのがたくさん集まれば、児童会のスローガン「**世界一 輝く笑顔 あふれる学校**」になっていくと思います。そして、北の星空で輝く星のように、ひとりでもみんなでも輝けるように自分を成長させてください。先生たちも、皆さんのが笑顔で過ごせるように一生懸命頑張ります。3学期もよろしくお願ひします。

## 学習発表会を振り返って

12月12日(金)、本校にて「学習発表会」を開催いたしました。当日は多くの保護者・地域の皆様に御来校いただき、温かい拍手をありがとうございました。

各学年の発表内容に、生活科や総合的な学習の時間における「学校応援団（ボランティア）」の方々との関わりが、多く反映されていました。自分たちが地域の方から教わった伝統や知恵、一緒に活動した体験を、子供たちは自分たちの言葉で生き生きと表現していました。また、発表会のフィナーレでは、「よこすか歌おう会」の皆様をお招きし、全校児童との校歌斎唱が実現しました。体育館に響き渡る多世代の歌声は、胸に迫る一体感を生み出していました。こうした子供たちの姿は、まさに本校が掲げる学校経営方針「こどもと おとなが つながる学校」が形になった瞬間であると感じています。大人が子供を支え、子供が大人を動かし、互いに学び合う。その豊かな関係性があるからこそ、子供たちは安心して自分を表現できます。これからも、学校・家庭・地域が手を取り合い、学校教育目標である「ひとりとみんなで輝く子」の具現化に向けて、一人ひとりの良さが引き出される教育活動を推進してまいります。



## 地域・保護者の皆様へのお知らせ

### ★第4回 学校運営協議会の開催

学校・家庭・地域が一体となってより良い学校づくりを検討する「学校運営協議会」を開催します。本会は、どなたでも傍聴いただくことが可能です。

《日 時》 2月18日(水) 午後1時35分～午後2時20分

《申 込》 会場の都合上、傍聴を希望される方は、事前にお電話にて御連絡ください。

《連絡先》 学校（電話 586-2990） 担当：教頭

### ★PTA主催「親子スポーツイベント」

冬の寒さに負けず、親子で触れ合いながら体を動かしませんか。子供たちの健やかな成長と、保護者同士の交流を目的として2月11日(水)に開催されます。多くの皆様の御参加をお待ちしております。詳細については、後日PTAより配付される案内を御確認ください。

## 水やりボランティアをありがとうございました！

冬季休業期間中、学校応援団「水やりボランティア」の方に学校や横須賀スクランブル交差点の花壇の水やりをしていただきました。おかげでパンジー やノースポールなどの春の花苗が成長するとともに、職員の休息にもつながりました。年末年始という時期や寒い日であつたにもかかわらず、御協力いただき心より感謝申し上げます。

